

**Bulletin météorologique du 29 février au 6 mars 1892.**  
(D'après le *Bulletin international du Bureau central météorologique de France.*)

DATES.	BAROMÈTRE à 1 heure du soir. (Alt. 49 <sup>m</sup> ,30).	TEMPÉRATURE			VENT. FORCE de 0 à 9.	PLUIE. (Millimètres.)	ÉTAT DU CIEL à 1 HEURE DU SOIR.	TEMPÉRATURES EXTRÊMES EN EUROPE	
		MOYENNE	MINIMA.	MAXIMA.				MINIMA.	MAXIMA.
☾ 29	752 <sup>mm</sup> ,24	3°,5	1°,4	7°,4	N.-N.-W. 3	6,2	Alto-cumulo-stratus à l'W.; cumulus au N.	— 14° Hernosand; — 13° Ar- kangel; — 11° Pic du Midi.	21° Tunis, Laghouat; 20° Oran, la Calle.
♂ 1	752 <sup>mm</sup> ,39	2°,7	1°,5	5°,2	N.-E. 2	0,2	Petite neige et petite grêle.	— 27° Arkangel; — 23° Uléa- borg; — 13° Pic du Midi.	20° Biskra; 19° Cap Béarn; 18° Nemours, Oran.
♀ 2	754 <sup>mm</sup> ,51	1°,5	— 1°,0	5°,7	N.-N.-E. 2	0,0	Cumulus N.-E.	— 36° Arkangel; — 29° Ha- paranda; — 22° Hangö.	20° Alger, la Calle, Biskra; 19° Oran, Funchal.
☾ 3	758 <sup>mm</sup> ,85	— 3°,2	— 5°,7	0°,0	N.-E. 4	0,0	Cumulus E.-N.-E.	— 29° Arkangel; — 27° Ha- paranda; — 25° Pétersbourg.	23° Laghouat; 22° Alger; 21° Palerme; 19° Biskra.
♂ 4	761 <sup>mm</sup> ,30	— 3°,2	— 6°,8	1°,7	N.-E. 4	0,0	Cumulus lointains E.-N.-E.	— 24° Pétersbourg; — 23° Ha- paranda; — 21° Arkangel.	21° Biskra; 19° Oran, Alger; 18° Funchal, Malte.
♂ 5 P. Q.	761 <sup>mm</sup> ,44	— 3°,2	— 7°,3	2°,2	N.-E. 1	0,0	Cumulus N. 1/4 E.	— 22° Haparanda; — 19° Ser- vance; — 18° mont Ventoux.	26° Laghouat; 24° Biskra; 22° Tunis; 21° Oran.
☉ 6	760 <sup>mm</sup> ,12	— 2°,3	— 6°,9	3°,9	N.-E. 3	0,0	Beau.	— 19° Arkangel, Péters- bourg; — 16° Briamçon.	28° Laghouat; 25° Oran; 19° Nemours; 18° Tunis
MOYENNE.	757 <sup>mm</sup> ,69	— 0°,60	— 3°,54	3°,73	TOTAL ...	6,4			

REMARQUES. — La température moyenne est bien inférieure à la normale corrigée 4°,4 de cette période. Les pluies ont été peu nombreuses cette semaine; voici les principales chutes d'eau : 29<sup>mm</sup> à Croisette, 22 à la Calle le 29 février; 23<sup>mm</sup> à Madrid, 27 à Lisbonne le 2 mars; 24<sup>mm</sup> à Naples le 3 mars; 23<sup>mm</sup> à Lésina, 58 à Constantinople le 5 mars; 33<sup>mm</sup> à Monaco le 6 mars. — Le 1<sup>er</sup> mars, orage à Nice, Monaco, Toulouse; grande aurore boréale à Haparanda; aurore à Hernosand. Le 2, neige à Cherbourg, Brest, Servance; aurore boréale à Hernosand. Le 3, neige à Paris, Lyon, Monaco; aurore boréale à Skudesnoes. Le 4, fréquentes giboulées de neige à Lyon. Le 5, neige à Monaco, aux altitudes supérieures à 200 mètres. Le 6 au soir, fortes perturbations magnétiques à Perpignan et au Parc Saint-Maur, où l'on a observé une aurore boréale.

CHRONIQUE ASTRONOMIQUE. — *Mercury* et *Jupiter*, noyés dans les rayons du Soleil, sont peu visibles après le coucher de cet astre. *Vénus*, au contraire, brille d'un éclat admirable et se couche après 9<sup>h</sup> du soir, passant au méridien le 13, à 2<sup>h</sup> 39<sup>m</sup> 1<sup>s</sup> de l'après-midi. *Mars* atteint son point culminant à 6<sup>h</sup> 33<sup>m</sup> 30<sup>s</sup> du matin. *Saturne* nous envoie sa lumière plombée au-dessous de  $\beta$  Lion, et arrive à sa plus grande hauteur à 0<sup>h</sup> 28<sup>m</sup> 53<sup>s</sup> du matin. — *Saturne*, en conjonction avec la Lune le 13, est en opposition avec le Soleil le 16. Le 17, Vents passe par son nœud ascendant. Le 19, à 15<sup>h</sup> 31<sup>m</sup> en temps astronomique (c'est-à-dire le 20, à 3<sup>h</sup> 31<sup>m</sup> du matin), le Soleil entrera dans le signe du Bélier : ce sera le commencement du printemps. — P. I. le 13.

RÉSUMÉ DU MOIS DE FÉVRIER 1892.

*Baromètre* (altitude, 49<sup>m</sup>,30).

Moyenne barométrique à 1 heure du soir.	753 <sup>mm</sup> ,59
Minimum barométrique, le 19 . . . . .	737 <sup>mm</sup> ,95
Maximum — le 12 . . . . .	768 <sup>mm</sup> ,95

*Thermomètre.*

Température moyenne. . . . .	4°,28
Moyenne des minima . . . . .	1°,03
— maxima . . . . .	8°,18
Température minima, le 18 . . . . .	— 9°,8
— maxima, le 23 et le 25. . . . .	14°,0

Pluie totale. . . . .	59 <sup>mm</sup> ,9
Moyenne par jour. . . . .	2 <sup>mm</sup> ,06
Nombre des jours de pluie ou de neige . . . . .	19

La température la plus basse en Europe et en Algérie a été observée à Kuopio le 17, et était de — 29°.

La température la plus élevée a été notée à Biskra le 19, à Alger le 21, et était de 26°.

Nota. — La température moyenne du mois de février 1892 est supérieure à la normale corrigée 3°,3 de cette période.